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Protokoll Nr. 2/2022 
 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Behrendorf am Donnerstag, 
dem 18. August 2022, 20:00 Uhr, Dörpshuus, Schulstraße 2 
 
 
 
Anwesend: 
 
       Mitglieder:    Bgm. Jens Andreas Carstensen 
   GV Carl Martin Carstensen 
   GV Sandra Eckholdt  
   GV Hauke Hinrichsen 
   GV Maren Hinrichsen 
   GV Heino Petersen 
   GV Bernd Sievertsen 
   GV Reiner Thomsen 
   GV Ulf Westphal 
 
 Gäste:    Herr Brunk, Firma effplan, Jübek 
  Herr Ove Paulsen und Herr Gerd Carstensen (1. bzw. 2. Vorsit-

zender SV Blau-Weiß Löwenstedt) 
    1 Zuhörer 
 
 Amtsverwaltung Viöl:  Amtsrätin Birte Matthiesen, zugleich als Protokollführerin 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung  

2. Einwohnerfragestunde 
3. Bebauungsplan Nr. 5 „Wohngebiet“ der Gemeinde Behrendorf für das Gebiet 

nördlich der Straße Norderdorf, östlich der Bebauung an der Schulstraße und 
westlich des Baugebietes „Siedlungsweg/Schoolkoppel“;  
hier: Beschluss über die eingegangenen Stellungnahmen der Öffentlichkeit und 
der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange, Satzungsbeschuss 
und Billigung der Begründung  

4. Beratung und Beschlussfassung über den Antrag auf Förderung der Betriebs-
kosten SV Blau-Weiß Löwenstedt  

5. Genehmigung des Protokolls Nr. 1/2022 vom 21. April 2022 
6. Bericht des Bürgermeisters und aus anderen Gremien 
7. Vorlage der Gebührenabrechnung „Schmutzwasser“ für das Jahr 2021  
8. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2021  
9. Anträge 

10. Verschiedenes 
11. Beratung und Beschlussfassung über Stundungsantrag/Vertrag 
12. Auftragsangelegenheiten 
13. Finanzangelegenheiten/Kreditaufnahme 
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Zu Pkt. 1 der TO: 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung 
 
Um 20:00 Uhr eröffnet Bgm. Jens Andreas Carstensen die Sitzung und begrüßt alle 
Anwesenden recht herzlich. Zur Protokollführerin bestellt er Amtsrätin Birte 
Matthiesen. Die Einladung ist form- und fristgerecht ergangen. Es werden keine Ein-
wände erhoben. Bgm. Carstensen stellt die Beschlussfähigkeit der Gemeindevertre-
tung fest.  
 
Die Tagesordnung muss angepasst werden: 
- TOP 3 „Einwohnerfragestunde“ wird TOP 2.  
- Der bisherige TOP 2 „Beratung und Beschlussfassung über den Antrag auf Förde-

rung der Betriebskosten SV Blau-Weiß Löwenstedt“ wird TOP 4.  
- TOP 3 heißt nun und wird ergänzt: „Bebauungsplan Nr. 5 „Wohngebiet“ der Ge-

meinde Behrendorf für das Gebiet nördlich der Straße Norderdorf, östlich der Be-
bauung an der Schulstraße und westlich des Baugebietes „Siedlungs-
weg/Schoolkoppel“; hier: Beschluss über die eingegangenen Stellungnahmen der 
Öffentlichkeit und der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange, Sat-
zungsbeschuss und Billigung der Begründung“. 

- Die Tagesordnung wird ergänzt um TOP 12 „Auftragsangelegenheiten“ und  
- TOP 13 „Finanzangelegenheiten/Kreditaufnahme“. 
 
Die Änderung / Anpassung und Erweiterung der Tagesordnung wird einstimmig ge-
nehmigt. Weiterhin wird auf Antrag einstimmig beschlossen, die TOP 11 bis 13 aus 
datenschutzrechtlichen Gründen in nichtöffentlicher Sitzung zu behandeln.  
 
 
Zu Pkt. 2 der TO: 
Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen von Einwohnern gestellt. 
 
 
Zu Pkt. 3 der TO: 
Bebauungsplan Nr. 5 „Wohngebiet“ der Gemeinde Behrendorf für das Gebiet 
nördlich der Straße Norderdorf, östlich der Bebauung an der Schulstraße und 
westlich des Baugebietes „Siedlungsweg/Schoolkoppel“;  
hier: Beschluss über die eingegangenen Stellungnahmen der Öffentlichkeit 
und der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange, Satzungsbe-
schuss und Billigung der Begründung  
 
Bgm. Carstensen begrüßt an dieser Stelle Herrn Brunk vom Büro effplan aus Jübek 
und erteilt ihm das Wort.  
 
Herr Brunk bedankt sich für die Einladung zu der heutigen Sitzung und erläutert die 
einzelnen Stellungnahmen der Träger öffentlicher Belange, die eingegangen sind 
und die nach Beschluss der Gemeindevertretung beantwortet werden. Er geht auf 
die wesentlichen Punkte ein. Es werden einige Nachfragen gestellt und durch Herrn 
Brunk beantwortet.  



Seite 3 von 7 

 
1. Die während der öffentlichen Auslegung des Entwurfes des B-Planes Nr. 5 ab-

gegebenen Stellungnahmen der Öffentlichkeit und die Stellungnahmen der Be-
hörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange hat die Gemeindevertretung 
mit folgendem Ergebnis geprüft: (siehe Anlage 1 zum Originalprotokoll). 
Das Büro effplan, Jübek, wird beauftragt, diejenigen, die eine Stellungnahme 
abgegeben haben, von diesem Ergebnis mit Angabe der Gründe in Kenntnis zu 
setzen. 
 

2. Aufgrund des § 10 des Baugesetzbuches sowie nach § 84 der Landesbauord-
nung beschließt die Gemeindevertretung den B-Plan Nr. 5 für das Gebiet nörd-
lich der Straße Norderdorf, östlich der Bebauung an der Schulstraße und west-
lich des Baugebietes Siedlungsweg/Schoolkoppel, bestehend aus der Plan-
zeichnung (Teil A) und dem Text (Teil B), als Satzung.  

 
3. Die Begründung wird gebilligt.  

 
4. Der Beschluss der Satzung des B-Planes durch die Gemeindevertretung ist 

nach § 10 BauGB ortsüblich bekanntzumachen. In der Bekanntmachung ist an-
zugeben, wo der Plan mit der Begründung und der zusammenfassenden Erklä-
rung während der Sprechstunden eingesehen und über den Inhalt Auskunft ver-
langt werden kann. Zusätzlich ist in der Bekanntmachung anzugeben, dass der 
rechtskräftige Bebauungsplan und die zusammenfassende Erklärung ins Inter-
net unter der Adresse www.amt-vioel.de/Service-für-unsere-Bürger/Aktuel-
les/Bauleitplanung eingestellt und über den Digitalen Atlas Nord des Landes 
Schleswig-Holstein zugänglich ist.  

 
Abstimmungsergebnis: 
 
Gesetzliche Anzahl der Gemeindevertreter*innen:  9 
Davon anwesend:       9 
Ja-Stimmen:        9 
Nein-Stimmen:       0 
Stimmenthaltungen:      0 
 
Aufgrund des § 22 GO waren keine Gemeindevertreter*innen von der Beratung und 
Beschlussfassung ausgeschlossen; sie waren weder bei der Beratung noch bei der 
Abstimmung anwesend. 
 
 
Zu Pkt. 4 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über den Antrag auf Förderung der Betriebs-
kosten SV Blau-Weiß Löwenstedt  
 
Die Mitglieder des Vorstandes Blau-Weiß Löwenstedt Ove Paulsen und Gerd Cars-
tensen bedanken sich für die Möglichkeit, ihren Antrag heute vorzustellen. Vorsitzen-
der Paulsen stellt den Verein vor, der sich als typischer Dorfverein für viele Dörfer im 
Amt „in der Region für die Region“ versteht. Der Verein hat derzeit 720 Mitglieder. 88 
% der Mitglieder sind in den Sparten Reiten und Fußball (drei Herrenmannschaften, 
eine Altligamannschaft, 13 Jugendmannschaften = 200 Spartenmitglieder) vertreten. 
Weitere Sparten, die der Verein anbietet und die sehr gut angenommen werden, sind 

http://www.amt-vioel.de/Service-für-unsere-Bürger/Aktuelles/Bauleitplanung
http://www.amt-vioel.de/Service-für-unsere-Bürger/Aktuelles/Bauleitplanung
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u. a. Boule, Kinderturnen, Kegeln, Frauen- und Seniorensport.  
 
Der Vorsitzende betont, dass das Ehrenamt hier besonders ernstgenommen wird. 
Von den über 700 Vereinsmitgliedern sind 100 Personen in irgendeiner Weise im 
Verein oder woanders ehrenamtlich aktiv. Er nennt hier als Beispiel für die Aktivitäten 
des Sportvereins, dass eine alte Garage zu einer Schiedsrichterkabine umgebaut 
wurde. Dies war nur möglich durch ehrenamtliche Helfer. Es sind lediglich Material-
kosten angefallen. Im Bereich Maschinen konnte auf örtliche Firmen zurückgegriffen 
werden.  
 
2. Vorsitzender Carstensen ergänzt den Vortrag und führt mit, dass aufgrund der Ge-
meindeentwicklungsstudie der Gemeinden Haselund, Löwenstedt, Norstedt und Soll-
witt vor einigen Jahren beschlossen wurde, dass diese vorgenannten vier Gemein-
den dem örtlichen Verein Blau-Weiß Löwenstedt 30 € pro Mitglied/Jahr zahlen. Dies 
ermöglichte dem Verein, den Mitgliedsbeitrag stabil zu halten. Im Rahmen einer sich 
anschließenden Sportentwicklungsstudie, an der auch die Gemeinden Behrendorf 
und Bondelum beteiligt waren, hat man sich entschieden, die Förderung auch auf 
diese Gemeinden auszudehnen. Im Verhältnis kam man so auf die Summe von 
4.626,00 €, die bis zu diesem Jahr durch die Gemeinde Behrendorf zur Verfügung 
gestellt wirde. Der Verein verfügt auch über eigene finanzielle Mittel, die sich generie-
ren aus der Bandenwerbung von über 60 Firmen, der Vereinszeitung und den hier 
geschalteten Anzeigen von ca. 40 Firmen, Eintrittsgeldern bei Fußballspielen, den 
Einnahmen aus dem Verzehr im Sportlerheim und auch den Eigenleistungen, die bei 
der Umsetzung von Projekten erbracht werden.  
 
Im Anschluss an den Vortrag wird ein 3 ½-minütiger selbstgestalteter Imagefilm vom 
Blau-Weiß Löwenstedt gezeigt, der bei den Mitgliedern der Gemeindevertretung sehr 
gut ankommt.  
 
Bgm. Carstensen schlägt vor und die Gemeindevertretung stimmt einstimmig zu, 
dass dem Verein Blau-Weiß Löwenstedt für die Jahre 2023 bis 2027 insgesamt jähr-
lich 5.000 € als Betriebskostenzuschuss zur Verfügung gestellt werden.  
 
Die Vertreter des Vereines nehmen diesen Beschluss dankbar zur Kenntnis und 
Bgm. Carstensen betont nochmal, dass es wichtig ist, dass das Angebot des Verei-
nes für die Region und insbesondere für die Kinder und Jugendlichen erhalten bleibt.  
 
 
Zu Pkt. 5 der TO: 
Genehmigung des Protokolls Nr. 1/2022 vom 21. April 2022 
 
Das Protokoll Nr. 1/2022 vom 21. April 2022 ist allen Gemeindevertretern zugegan-
gen und wird einstimmig genehmigt und vom Bürgermeister unterzeichnet. 
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Zu Pkt. 6 der TO: 
Bericht des Bürgermeisters und aus anderen Gremien 
 
6.1 Gutachten zur KiTa-Reform 

Bgm. Carstensen berichtet, dass das Sozialministerium sich im Rahmen eines 
Gutachtens u. a. mit der Thematik der Finanzierung auseinandergesetzt hat. 
Bis zum Jahr 2019 war es so, dass der Finanzierungsanteil der Gemeinde 79 % 
betrug. Dies sind nun im letzten Jahr 42 % gewesen. Es ist doch deutlich, dass 
hier eine erhebliche Entlastung für die Gemeinden eingetreten ist.  
 

6.2 Aufbau Longe Range WLAN 
An der Siloplatte von Heiko Thiesen ist ein sogenanntes Longe Range WLAN 
aufgebaut von der Schleswig-Holstein Netz AG eingerichtet worden, die über 
dieses Signal den Trafokasten per Funk steuert. 
 

6.3 Trafokasten 
Die SH Netz AG hat auf dem Sportplatz einen neuen Trafokasten aufgestellt. 
Der alte Gittermast wurde beseitigt.  
 

6.4 Anbau Feuerwehrgerätehaus 
Die Baugenehmigung liegt der Gemeinde seit Dezember 2021 vor, jedoch ist 
die Statik immer noch nicht abschließend geprüft. Solange die Statik nicht ge-
prüft wurde, kann das Bauunternehmen leider nicht loslegen. Es ist in den 
nächsten vier Wochen mit der Genehmigung zu rechnen.  
 
Weiterhin berichtet Bgm. Carstensen über die vergebenen Aufträge der einzel-
nen Gewerke.  
 

6.5 Prüfung Spielgeräte beim Kindergarten 
Außer der Reihe findet eine Überprüfung der Spielplatzgeräte beim Kindergar-
ten statt, da es hier von einigen Eltern Hinweise gegeben haben soll, dass 
diese nicht verkehrssicher sind. Diese findet in den nächsten Wochen statt. An-
schließend ist eine turnusmäßige Besprechung mit dem Kindergarten vorgese-
hen.  

 
 
Zu Pkt. 7 der TO: 
Vorlage der Gebührenabrechnung „Schmutzwasser“ für das Jahr 2021  
 
Allen Mitgliedern der Gemeindevertretung ist die Vorlage der Kämmerei vom 21. April 
2022 zugegangen. Amtsrätin Matthiesen gibt eine kurze Erläuterung.  
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Behrendorf nimmt die Gebührenabrechnung 
2021 (Anlage 2 zum Originalprotokoll) zur Kenntnis. 
 
Der Verlust in Höhe von 12.139,80 € wird zum Teil durch eine Entnahme aus der Ge-
bührenausgleichsrücklage ausgeglichen. Der restliche Betrag ist bei einer späteren 
Gebührenkalkulation zu berücksichtigen.  
 
 
  



Seite 6 von 7 

Zu Pkt. 8 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2021  
 
Der Jahresabschluss 2021 nebst Anlagen liegt allen Gemeindevertretern vor. Er ist 
gemäß § 95 (9) in der Gemeindeordnung durch den Finanzausschuss der Gemeinde 
am 19. Juli 2022 geprüft worden. Der Jahresabschluss der Gemeinde Behrendorf 
zum 31. Dezember 2021 wird mit einer Bilanzsumme von 4.447.065,48 € und einem 
Jahresüberschuss von 455.777,64 € festgestellt.   
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, den Jahresabschluss zum Teil von 
217.408,70 € der Allgemeinen Rücklage und zum Teil von 238.368,94 € der Ergeb-
nisrücklage zuzuführen. Außerdem werden die über- und außerplanmäßigen Auf-
wendungen mit einem Gesamtbetrag von 71.878,48 € sowie die über- und außer-
planmäßigen Auszahlungen mit einem Gesamtbetrag von 593.475,01 € genehmigt. 
 
 
Zu Pkt. 9 der TO: 
Anträge 
 
9.1 Straßenlampen 

GV Eckholdt teilt mit, dass die Straßenlampen bereits ab 23:00 Uhr ausgeschal-
tet werden. Es wäre wünschenswert, wenn die Schaltung wieder wie bisher bis 
0:30 Uhr und ab 4:00 Uhr erfolgen könnte.  
 
Dem Antrag wird zugestimmt. Bgm. Carstensen teilt mit, dass er dies veranlas-
sen wird.  
 

9.2 Verkehrsberuhigte Zone Siedlungsweg / Schoolkoppel 
Von Seiten der Gemeindevertretung wird sich mit dem Thema einer weiteren 
Verkehrsberuhigung über die 30 km/h-Zone im Bereich Siedlungsweg / 
Schoolkoppel noch einmal auseinandergesetzt werden, insbesondere vor dem 
Hintergrund, dass dort sehr viele Kinder wohnen und durch das neue Baugebiet 
noch ein höheres Verkehrsaufkommen zu erwarten ist. Man wird sich weiter mit 
dem Thema beschäftigen.  
 

9.3 Ernteball 
Bgm. Carstensen berichtet, dass der Ernteball am 15. Oktober 2022 stattfinden 
wird und wie bisher 15,00 € Eintritt genommen werden soll. Aufgrund der ge-
stiegenen Kosten bittet er die Gemeinde nochmals um den Beschluss, wie bis-
her auch das Defizit, das durch Essen und Musik entsteht, zu übernehmen. 
 
Die Gemeindevertretung stimmt dem Antrag einstimmig zu und beschließt, das 
Defizit aus dem Ernteball zu übernehmen.  
 

9.4 Neues Feuerwehrauto 
GV Reiner Thomsen (Wehrführer) berichtet, dass das neue Feuerwehrauto am 
29. August 2022 fertiggestellt und am 1. September 2022 nach erfolgter Prü-
fung abgeholt wird. Es werden insgesamt vier Feuerwehrkameraden zur Firma 
Ziegler fahren, um das Feuerwehrauto in Empfang zu nehmen.  
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Von Seiten der Gemeindevertretung wird einstimmig beschlossen, den vier Per-
sonen für die Fahrt zur Abholung des neuen Feuerwehrautos die Fahrtkosten 
und den Verdienstausfall zu erstatten und weiterhin jedem 50 € Verpflegungs-
kostenzuschuss zu gewähren. Die Kosten für die Unterbringung vor Ort (eine 
Übernachtung) wird von der Firma Ziegler übernommen. Die Erstbetankung des 
Feuerwehrautos wird auch übernommen bzw. dem Gemeindewehrführer erstat-
tet.  
 
Anschließend wird besprochen, dass die Übergabe des neuen Feuerwehrfahr-
zeuges im Rahmen eines Frühschoppens mit Freibier erfolgen könnte. Auf-
grund der längeren Abwesenheit des Bürgermeisters wird noch kein Termin 
festgelegt.  

 
 
Zu Pkt. 10 der TO: 
Verschiedenes 
 
Es wird nichts vorgetragen. 
 
 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wird aufgehoben. 
 
 
Zu Pkt. 11 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über Stundungsantrag/Vertrag  
 
 
Zu Pkt. 12 der TO: 
Auftragsangelegenheiten 
 
 
Zu Pkt. 13 der TO: 
Finanzangelegenheiten/Kreditaufnahme 
 
 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wird wiederhergestellt.  
 
Bgm. Carstensen gibt Folgendes aus nichtöffentlicher Sitzung bekannt: 
 

- Beschluss über einen Stundungsantrag / Vertrag 
- Beschluss über Auftragserteilung  
- Information über Kreditaufnahme 

 
Bgm. Carstensen dankt für die rege Mitarbeit und schließt die Sitzung um 21:40 Uhr.  
 
 
Der Bürgermeister      Die Protokollführerin 
 
 
……………………………………   ………………………………………. 
Jens Andreas Carstensen    Birte Matthiesen 


